



**NOMBRE DEL PROFESOR:** Mahonrry de Jesus Ruiz Guillen

**NOMBRE DEL ALUMNO:** Marlon Iván Alpirez González

**MATERIA:** submodulo II

**GRADO:** 4to. Semestre.

PASIÓN POR EDUCAR

**GRUPO:** "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 27 de junio de 2020

## La regionalización del sistema de salud nacional

Entendemos por regionalización al resultado de dividir una unidad espacial relevante geográfica y/o político-administrativamente en varias unidades espaciales con el mismo tipo de relevancia, las cuales pueden agruparse en una o varias categorías.

Y por salud sabemos que es un producto social que se debe analizar desde un enfoque de ecosistema humano basado en la participación social e intersectorial.

La salud de las poblaciones se basa en el fomento de la resiliencia y conlleva una real inclusión social, con participación y empoderamiento poblacional; significa para esa población desarrollar la capacidad de adaptarse, responder y controlar los retos y los cambios.

La regionalización de los servicios de salud es un proceso de organización de la red de servicios de salud a nivel territorial o local mediante la descentralización de las áreas geográficas determinadas, así como la concentración de las acciones de salud bajo un mando único y un mismo programa, con el fin de alcanzar condiciones superiores de salud al brindar la completa accesibilidad y total cobertura a la comunidad recabando de ella su imprescindible participación.

Para desarrollar una correcta regionalización de los servicios de salud conlleva a dar cumplimiento a una serie de pasos o requisitos básicos, los cuales son los siguientes:

- Reglamentar la responsabilidad para cada nivel y sus unidades
- Hacer corresponder la oferta con la demanda/necesidades de la población
- Establecer una puerta de entrada al sistema de salud regionalizado
- Establecer un sistema de referencia de pacientes (de menor nivel a mayor nivel)
- Establecer un flujo continuo de información cruzada
- Establecer mecanismos de apoyo científico y técnico (de mayor a menor)
- Establecer una participación cruzada de profesionales y técnicos

Uno de los objetivos fundamentales de todo ejercicio de regionalización es mejorar la accesibilidad a los servicios de salud, entendida esta como la posibilidad de acceder a los servicios de salud sin que existan barreras geográficas, culturales, mediática, legales o financieras que contempla aspectos como la ubicación de los servicios de salud territorial, la distancia entre los servicios de salud y los grupos poblacionales, así como a las vías y medios de comunicación.

El espacio de la regionalización ha sido definido como el espacio político-administrativo y sanitario, a nivel nacional, provincial o municipal, en el cual se ha producido un ejercicio de reorganización de los servicios con vistas a adecuar la oferta de servicios a la demanda definida en la población para mejorar su estado de salud actuando sobre todos sus factores determinantes.

Entonces con esto concluimos que los procesos de regionalización favorecen la capacidad de resolver problemas de los servicios de salud a partir de la aplicación consecuente de los principios básicos de la descentralización como un largo proceso que permite ofrecer niveles apropiados de atención para todos, mejorar la calidad de los servicios, incrementar la satisfacción de la población y alcanzar niveles óptimos de la relación costo-beneficio.





